

De la guerra

Una segunda explicación alemana de la batalla de Verdun, por el coronel Feyler.

Conoce la primera versión de la batalla de Verdun, propagada por la Prensa germana, según esta versión, el Estado Mayor imperial proponía demostrar sencillamente que el ejército decisivo sobrepasaría en cualquier momento el límite de haberlo anunciado, y se trasladó a otro sitio, se consiguió en Verdun cada vez con mayor entusiasmo. En vista de lo cual evolucionaron los comentarios de la Prensa germana a dar una segunda explicación.

Esta hipótesis es natural. Camprometido como está el Estado Mayor imperial, no tiene más remedio que adelantar el momento en que un ataque general concéntrico habría procurado el efecto máximo, y lo habrá intentado, en mejores ó peores condiciones, antes de alcanzar sobre la orilla oriental del Mosa la línea en la que debería haberse iniciado dentro de la normalidad.

Estos asuntos los dilucidará más tarde la Historia. Entretanto estamos en nuestro derecho al afirmar que la segunda explicación alemana constituye el reconocimiento de una derrota en cuanto al pasado y la confesión de una incertidumbre en cuanto al futuro.

El ministro de la Guerra francés acaba de nombrar gran oficial de la Legión de Honor a los dos generales de división, Petain y Balfourier, con mando ante Verdun.

Hay aquí en qué términos danse a conocer estas distinciones: Petain, general comandante de ejército. Oficial general del más alto valor. Desde el principio de la campaña no cesó como comandante de brigada, de división, de cuerpo de ejército y de ejército, de dar pruebas de las más notables aptitudes militares. Gracias a su calma, a su firmeza y a sus hábiles disposiciones, supo hacer frente a una situación delicada e inspirar confianza a todos. Prestó así al país los más valiosos servicios.

Balfourier, general comandante de un cuerpo de ejército. Mandó con gran calma y acierto un cuerpo de ejército escogido que tomó parte en numerosas operaciones. Acaba de intervenir de una manera gloriosa en la batalla de Verdun.

De Paris
Nuestro Señor Don Quijote
Creo que fué Ramiro de Maeztu, ó «Azorín», no recuerdo bien, quien dijo que el «Quijote» era un libro amargo, una especie de «sini» colocado en la cruz donde se hallase clavado el ideal.

En los tres siglos transcurridos, la humanidad no ha cambiado gran cosa, y si volvemos la mirada en torno, a poco andar toparemos con alguien a quien el vulgo tilda de chiflado, y ello no más que por no acomodarse a la mediocridad de los conceptos populares. El dictado de «quijotes» ha venido á ser despectivo cuando debiera ser ejecutoria de nobleza, y llevar á cabo una «quijotada» provoca burlas y sarcasmos en vez de admiración. Quien pretenda defender un ideal puro se verá escarnecido, si ese ideal sobrepasa los estrechos límites de la hecía ambiente. La humanidad, en conjunto, no es otra cosa que una mezcla de apeñadas, y el hombre que pretenda sustraerse á lo convenido, forzosamente habrá de huir de sus contemporáneos. En

la lucha gigante que riega medio mundo con sangre generosa, hay un beligerante que necesariamente, que fatalmente, tiene razón contra los dos. «Don Quijote» se hubiera colocado resueltamente del lado de la Justicia, sin cuidarse de los golpes á dar ó á recibir, y atento sólo á la belleza de su causa; Sancho, por el contrario, hubiera bailado el agua al humor de su amo mientras ponía los brazos en cruz para recibir la ofrenda de un beligerante en cada mano.

«Batallas, batallas, señor; que no podrá decirse que un tan esforzado caballero como vuesa merced ha dejado de defender la Justicia. Pero yo, ablabado sea Dios, no paso de escudero de vuesa merced, y házme de permitir que reciba dádivas de diestro y siniestro, si no es ya que eso de tomar parte contra uno de los enemigos reza también con los escuderos de los caballeros andantes.

«No reza, Sancho; digo que puedes aceptar lo que te dieren, sin mirar quién es el donador, que en estas cosas de la Justicia pura no se han de entremeter los escuderos.»

«Pues siendo así, batallas vuesa merced y gáñeme pronto esa insula que me tiene prometida, que yo, pecador de mí, voy á retraerme un tanto á esta orilla para tomar un psicobalón.»

«¿Qué duda que no fuera eso ó poco menos el lenguaje de Sancho y «Don Quijote» frente á la contienda? Pues dígame ahora dónde ha conservado España ese espíritu de Justicia pura, ese desinterés, esa abstracción, ese sacrificio voluntario del propio reposo en aras del Bien. Y no debe ser sino, que como «Don Quijote», murió el Bie y no tuvo, que sepamos, desde alguno que viniera en menoscabo del honor de D. Quijote, extinguido con él la generación de justiceros. En trunque de lo cual, Sancho, como buen labriego, dejó hijos á hijos que sin duda fueron prolíficos el tiempo andando, pero apenas queda quien no lleva sangre sancheña en las venas. El conde de Romanones ha hecho muy bien en aplazar las fiestas que habían de conmemorar el tercer centenario de la muerte de Cervantes. Hubiera sido realmente ridículo festejar el centenario del genio que á mayor altura ha sabido conducir el ideal, por un Gobierno y por un pueblo que obra de manera completamente opuesta á como Cervantes quiso que obrara.

Para festejar á «Don Quijote» se necesita un pueblo lleno de quijotismo; el pueblo español no puede honradamente celebrar otro centenario que el del rocío de Sancho, ejemplo magnífico, sublime, eminentemente nacional de la raza de rocíos, que tanta gloria han proporcionado á su patria á puro de aguantar palos por conservar el pienso.

M. GARCIA RUEDA.
ECOS
Los clericales no tiran á Gurrea

Al menos por ahora, aunque ello no impida el que se haga la poda de gentileza inútil é inhumana. Que ya va tardando mucho, pues precisa normalizar eso de las carnes, á fin de que los carlistas no tengan el más leve pretexto para decir que las cosas continúan como antes.

Van mejor, pero no bien del todo. Pues si el Sr. Gurrea sigue en la Alcaldía, y al decir de los conspicuos correligionarios suyos continuará cuanto tiempo quiera, mereciendo la adhesión del partido y la confianza del Gobierno.

Ayer recibí la visita del marqués de Cáceres que, según el Alcalde, fué á rogarle se le colocación en las oficinas municipales al joven que nació el primer día del siglo y que fué apadrinado por el Ayuntamiento y por la esposa del marqués.

Con la colocación que le facilita el Ayuntamiento y con un buen cacho de la Eliana que le cederá el de Aquaviva, el joven, si no el hombre del siglo, puede hacer carrera. Claro está que el marqués daría toda suerte de explicaciones al Alcalde por la impertinencia de la carta de marras, pero esto no pasa de ser una suposición nuestra, muy lógica, después de todo.

Vemos que registro tocan ahora los clericales para linearse el diente al hombre de la Malvarrosa.

También recibió el Alcalde la visita del diputado á Cortes Sr. Ibáñez Rizo, quien expuso al Sr. Gurrea la imposibilidad en que se vio

ca, interpretaciones pictóricas de los personajes de la obra inmortale, todo esto llena el número. Y unas páginas magníficas, suaves evocadoras del glorioso Navarro Ledesma, cuyo nombre en este día de devoción cervantina tiene un pen penetrante olor de inmortalidad y trae á nuestro espíritu una tan honda melancolía.

Lunes, 24 («El País»).—La vergonzosa derrota del Sr. Azcarate en la elección para senador por la Universidad de Madrid, suscita las francas y viriles indignaciones de una pluma honradamente liberal en este nobilísimo diario.

«La Universidad Central, venida muy á menos, ha consumado su despreciego con la derrota de Azcarate» dice el articulista.

Así es, ciertamente; la Universidad ha venido á menos y la intriga maurista, solapada y vil, ha inferido una lesión dolorosísima en la venerable vejez del maestro.

Pero de aquí pueden sacar una lección—una nueva lección—las izquierdas españolas. Leídas las cartas que publican la Prensa de Azcarate, de Bergamín y de Ortega Morejón, no hay sino que negar á toda empresa en que intervenga el maurismo alteza de miras, lealtad y recatado.

El propio Azcarate que con sus tibiezas republicanas facilitó alguna vez la vida á ese lamentabilísimo factor de la política española, ha recibido la puñalada traspera.

«Contra el clericalismo hay que estar siempre con la espada levantada» termina «El País» su indignado trabajo.

La espada, ¿no le parece á «El País» un instrumento suave?

Martes, 25 («El Imparcial»).—Frente al lien-

das pasados de atender su requerimiento para que acudiese á la Alcaldía, por hallarse en Madrid. Según nos manifestó el Sr. Gurrea, el Sr. Ibáñez Rizo, además de ratificar cuanto los demás representantes en Cortes liberales habían manifestado al Alcalde, le reiteró su estimación, y como ex alcalde de Valencia, se ofreció al Ayuntamiento para cuanto pueda servirle desde el Parlamento.

El Alcalde, en nombre de la Corporación, agradeció al Sr. Ibáñez Rizo sus deferencias y atenciones.

Los haberes de los sanitarios
Nuevamente hemos de llamar la atención de la Alcaldía acerca del retraso con que perciben sus haberes los mozos del servicio sanitario municipal. No tiene explicación, si meros puede justificarse este descuido en el pago de unos sueldos, que por lo modestos y por ser de carácter obligatorio y preferentes—bien lo saben el ordenador de pagos y contaduría—en manera alguna deberían postergarse á otros.

Por lo mismo rogamos al Sr. Gurrea que cuanto antes procure pensarse al corriente en estos pagos, no sólo por ser de justicia que así se haga, sino porque los mozos sanitarios, ni recurriendo al fiado pueden vivir.

Banquete al Sr. Altamira
En el restaurant Miramir fué obsequiado ayer, á las dos de la tarde, con un espléndido banquete, al senador por esta Universidad don Rafael Altamira.

A la mesa, que había sido colocada en forma de U, sentáronse 60 comensales, ocupando la presidencia el Sr. Altamira, á su derecha tuvieron asiento los Sres. Jiménez Villaverde y Santibañez, y á su izquierda el Rector de la Universidad Dr. Pastor, y el Sr. Bernabé Herrero.

Al terminar la comida, los invitados acompañaron al Sr. Altamira en su visita á las Obras del Puerto, expulsiéndole el ingeniero director Sr. Fuster la importancia de las obras que se realizan en los diques exteriores, formación y colocación de los monolitos y demás trabajos.

El Sr. Altamira y sus acompañantes regresaron á Valencia muy complacidos de la excursión.

En el correo de la tarde marchó el señor Altamira á Madrid, siendo despedido por significadas personalidades.

La riqueza oculta
Una revista de Madrid publica las cifras siguientes acerca de la riqueza oculta:

Escuela Mixta Graduada de la Casa de la Democracia

Ayer por la tarde visitó este centro de cultura, orgullo del partido republicano, de Valencia, el sabio catedrático y senador por esta Universidad, D. Rafael Altamira.

Fué recibido por los presidentes D. Ricardo Samper y D. Alfredo Román, que lo son del Centro y de la comisión de Instrucción, respectivamente, algunos señores de la Junta directiva y el director D. Vicente Orts.

Visió las aulas, teniendo palabras de elogio para los sostenedores de este centro y para los profesores, cuya labor pedagógica encomió, quedando altamente satisfecho por que la enseñanza de los niños tenga un templo que reúna tan inmejorables condiciones higiénicas y pedagógicas.

En el libro de visitas de la escuela escribió el siguiente párrafo: «Procurar la cultura del español de mañana es trabajar positivamente por la patria y por la humanidad; pero esto no hay que contentarse con decirlo; hay que hacerlo con entusiasmo y con insistencia.»

Tanto la directiva como el director de la escuela manifestaron su agradecimiento al señor Altamira por haber aceptado su invitación y visitado la escuela y Casa de la Democracia.

De Barcelona

DIALOGUILLO INSUSTANCIAL

Esté industrial francés que desde los comienzos de la guerra realiza frecuentes viajes á España motivados por asuntos profesionales, ha cobrado cariño á nuestro país y se interesa por todas nuestras cosas, menos por la fiesta nacional que á mí amigo no le entra por los ojos por nada del mundo. Pero el idioma, la política, las costumbres, la vida general de la nación, es objeto, por su parte, de un estudio hecho con todo el cariño y con el mayor buen deseo de conocer á España tal cual es y no como se ha pintado. El conoce este prejuicio de la España de panadería y no quiere incurrir en él, dando muestras de una simpatía por nuestra patria, que es muy de agradecer, pero no del todo aceptable.

Y esto le produce alguna que otra desilusión, como por ejemplo la de haber tropezado conmigo que otro que somos un país de panadería, que no diré que piensa solamente en la fiesta de toros y sus repulsivas derivaciones flamencistas, pero sí que á esto dedica excesiva atención que asuntos de verdadera importancia y de trascendencia realmente grande requieren ser los primeros. En este aspecto de la vida nacional, sí que soy profundamente pesimista y prefiero que se me tache, como á Eugenio Noel, de chiflado, que contribuir al ensalzamiento de ningún país elevado á ídolo porqué tiene dos kilos más de riñones que el resto de los humanos y se juzga la vida delante de un becerro indolente, cuando cualquier otro ciudadano realiza, para poder poner en su casa un miserable cocido confiado, las más absurdas heroicidades y los saltos funambulescos más estupendos que se pueda imaginar. En esto sí que soy irreductible y no paso por Belmontes, ni por Carptos, y qué me perdonen sus entusiasmados amigos sí creo que son vergüenzas de un país culto y vivero de «flamencos», muy castizos, todo lo «chiflón», todo lo esto, y lo aquello y lo de más allá que se quiera, pero que significan regresión, ineultura y atraso y apartamiento del progreso ciudadano.

«Al amigo ha sufrido una decepción al oírme hablar así. Ha callado un buen rato y por fin ha dicho: «Sí, en parte tiene usted razón. El otro día leé que Romanones, al recibir á los periodistas, cortó la entrevista porque se le hacía tarde para ir á los toros. Eso no está bien. No es serio.»

«Pues bien, amigo—le contesté yo—. Se trataba de resolver una crisis ministerial de enorme trascendencia para el país, como á nadie que haya parado atención en las actuales circunstancias se le puede ocultar. El momento es definitivo para el porvenir de España. O nos sumamos á la vida europea, ó nos hundimos para siempre. Hay que organizarse para que la hora de la paz no nos coja, como de costumbre, desprevenidos. Y el presidente del Consejo se va á los toros alegremente,

imitando ejemplos más altos, y resuelve la crisis con una sandunguería que para sí quisieran los más empingorotados políticos de las grandes potencias.

«No comprendo... Si todos los ministros son hombres de altura, según opinión general de la Prensa...

«¡Hombres de altura! Según... El ex ministro de Gobernación se ha cansado de afirmar que no sabe una palabra de Hacienda, porque no es farfuceante que pueda despachar toda clase de recetas. Hombre de talento, ¿quién lo duda?, pero tipo perfecto del político español del régimen, panadería y muy electorero, diestro rapitán de la galera electoral y para usted de contar. Bueno. Afirma que no está preparado para el ministerio de Hacienda, de suprema responsabilidad para la patria, en estos momentos más que nunca, y ahí lo tiene usted jurando el cargo. Eso sí, el hombre es salafísimo. Al dar posesión á su sustituto en Gobernación, sandunguero y castizos como su primo, tiene una frase flamencuísima que hace desenterrar de risa al país. No va á darle posesión del ministerio, va á «darle la alternativa»... ¿Qué importa que el ministerio de Hacienda esté regido por un ministro que confiesa su ineptitud paladamentada, si el hombre es «castizo como hace falta?»

«Tiene usted razón, es verdad.

«Pues, ¿y el ministro de Estado? ¿Se requiere un hombre que haya demostrado, á más de un acendrado patriotismo, un profundo conocimiento de la política internacional para ocuparlo? Pues en España basta con que sea un hombre de la confianza del presidente—un peón de confianza, que diría el otro—. Bien es verdad que ya en otra ocasión fué ministro de Marina, en atención á que había dirigido un balneario...

«¿Y el país? ¿No protesta, no se levanta airado contra todo esto?»

«¡El país! Bastante tiene con preocuparse de sí Josélio ha cortado dos orejas ó cuatro en tal corrida, ó si Belmonte dió las cinco verónicas sin empujarse. El país aguanta esto como lo aguanta todo. Como ha tolerado unas elecciones vergonzosísimas en que se ha falseado su voluntad por malas artes y por dinero, como calló ovejanamente cuando se le dió un puntapié al único ministro del régimen que hizo verdadera labor patriótica, como calló ante las más grandes iniquidades y ante los crímenes más horrendos. Como calló ante el fusilamiento de los españoles de Lieja y como calla ahora ante la muerte de Granados y su esposa.

«Según eso, ¿usted es del todo pesimista?»

«No. Soy pesimista á la fuerza. Porque no hay más remedio que serlo. Porque es preferible ser sincero, aunque ello lleve consigo el reconocimiento de la parte de culpa que todos tenemos por cobardes, á escamotear la realidad con falsos espejismos que al cabo no han de servir más que para arrastrarnos con mayor fuerza al abismo. Y porque dándose cuenta de la realidad quizá llegue el día en que el país se rebelde contra este estado de cosas caótico en una noble aspiración de otra España más culta, más fuerte, más noble, digna. Lo que le demuestra á usted, mi amigo, que yo en el fondo soy un gran optimista.»

«Eso es una paradoja.

«Claro. En el país de la paradoja vivimos, según dijo un ingeniero español. No olvide usted esto ni lo que hemos hablado...»

Y mi amigo quedó largo rato meditando. Ya dije al principio que no era español.

Braulio SOLSONA.

Acto benéfico en el distrito de la Misericordia

Gran entusiasmo ha despertado entre el bello sexo del distrito de la Misericordia el gran baile que para mañana domingo han organizado varios jóvenes, los cuales dedican dicho acto á los concejales que integran la Alianza de las Izquierdas. Los ingresos serán dedicados á un fin benéfico.

Dados los preparativos, consistentes en regalos y sorpresas, que hay preparados, podemos asegurar á los organizadores un gran éxito en su empresa.

La comisión organizadora invita á los concejales á quienes dedica el festival.

cheras, Armando Palacio Valdés desde París—á la vez que Ciges—y Ricardo León desde Berlín.

«Oh, viejo «Imparcial», cuya hoja literaria de «Los Lunes» encarriló de niños nuestra vocación hacia las letras nobles!»

CIEGA QUE RECOPRA LA VISTA

La niña de doña Ana María D'ego, calle del Mar, núm. 43, portuense, en Valencia, que tenía desde hace un año y medio una enfermedad de ojos reputada como incurable por la ciencia, había perdido completamente la vista. Después de haberse ensayado de todo y por todas partes, sin resultado alguno, la vista le ha vuelto gracias al tratamiento especial del alfadado oculi americano don Gabriel Delgado, calle de D. Juan de Austria, núm. 38, en Valencia.

Orina

Las SALES KOCH curan SIN SONDAR NI OPERAR, la uretra, próstata, vejiga y riñones. Dilatan los estrecheces, rompen las irritaciones de la vejiga, calman al momento las punzadas y horribles dolores al orinar, limpiando la orina de esos pesos blancos purulentos, rojos y de sangre. Las SALES KOCH no tienen rival por su acción rápida y segura. Venta boticas de Valencia: San Antonio, Mercado, 71; Gamir, San Fernando, 34, y otras. Pídale gratis método infalible á la Clínica, San Vicente, 102, 1.º

MODAS-POVO

Avellanas, 8
Despa dos buenas oficiales de modista.

MAUSOLEO DE 'CANTAFLARO,

Suscripción para cubrir el déficit de 401'50 pesetas

Suma anterior, 118 pesetas. Salvador Romero, 2. Antonio Brisa, 2. Marcelino Taroncher, 5. Total, 127.

Teatro Principal

GRAN FESTIVAL ARTÍSTICO

A medida que se acerca el día de la hermosa función organizada por la Junta ejecutiva para la construcción del palacio de Bellas Artes, cunde en el público la natural expectación que ha despertado, pues pocas veces se han podido reunir elementos tan interesantes como los que tomarán parte en el espectáculo que el lunes por la noche se celebrará en el teatro Principal.

Los artistas valencianos encargados de representar los notables cuadros de Ferrandis, Benlliure (José y María), Cortina, Domingo, Muñoz Degraín, Azarot y Sorolla, trabajan con gran actividad, pintando los decorados que sirven de fondo a los cuadros que resultarán de una realidad insuperable.

Con decir que el de Sorolla se presentará con los toros sacando la barca en nuestra playa, y que el mismo modelo que sirvió a nuestro gran pintor, el que aparece sentado en el interior de uno de aquellos, será el que se presentará en la reproducción plástica, se tendrá medida del interés demostrado en que las obras sean espléndidas.

Los Sres. Sorolla y Benlliure trabajan personalmente, secundados por la juventud, que se ve animada en el ejemplo tan interesante. El teatro está espléndidamente adornado interior y exteriormente, pues la hermosa fachada del mismo presentará aspecto muy artístico, estando encargados de la dirección de la decoración, los distinguidos artistas señas Sanz y Alemany y el jardinero mayor del Ayuntamiento, Sr. Peña.

Contando crecientemente el público, que ayer adquirió gran número de localidades, lo que hace esperar que el éxito económico sea tan grande como el artístico, que los diputados aseguraron.

Hoy se pondrán al público los carteles de la función y mañana se repartirán los prospectos de mano, que tendrán interés, pues en ellos irán reproducidos los cuadros que plásticamente se presentarán.

El día de la función, a cada espectador le será entregado un artístico programa a todo lujo, donde estarán reproducidos los cuadros, para que el público pueda seguir su aparición y apreciarlos en sus detalles.

La decoración final, que también está pintándose, dará una idea de lo que será el magnífico Palacio de las Artes, destacándose del marco de nuestra Alameda.

Como anunciamos, siguen despatchándose localidades en el Círculo de Bellas Artes, Casa Povo, Casa Villar (antes Dotes), y casa Ros, Vidal y Escrich (antes Pampló).

Federación cooperativa valenciana

Se convoca a las directivas de las cooperativas federadas para mañana, a las dos y media de la tarde, en la cooperativa de Benimamet, rogando la puntual asistencia.

El presidente, Roque Martínez.

Doble crimen

Un matrimonio muerto y robado en su casa

Ayer a última hora se nos dijo en el Juzgado que habían recibido noticias de Albuixech, participando que un matrimonio anciano que vivía en las afueras, había sido asesinado a las nueve de la noche y que se suponía autor a un jornalero de la casa que había desaparecido.

Hasta aquí lo que se nos dijo en el Juzgado.

Por noticias particulares que llegan a nosotros esta madrugada, sabemos, aunque algo incompletamente, ciertos pormenores que horrofan.

Durante la tragedia hubo algún ruido sospechoso, por el que el vecindario se puso en guardia y dió cuenta.

La puerta estaba cerrada y fué abierta, encontrándose muy próximo a ella el cadáver de la esposa llamada, si no recorda mal el que nos habla, Manuela Ruiz.

La infeliz había sido degollada seguramente cuando pretendía pedir auxilio y para ello buscaba la puerta.

El cadáver del marido fué encontrado en la cunchara con una puñalada en el pecho.

Esta víctima se llama Ramón y nuestro interlocutor ignora el apellido.

Era un matrimonio setentón, muy bien acomodado, que tenía cuatro hijos casados y que vivía sólo en la última casa del pueblo.

Reconoció ésta se apreciaran señales de robo.

Según informes, se han llevado de 700 a 800 duros que tenían guardados los ancianos.

El Juzgado municipal, al comenzar a instruir diligencias, lo primero que pensó fué interrogar a un jornalero de la casa que iba a cuidar las caballerías y que pudo estar allí poco más o menos a la misma hora del crimen.

Pero el jornalero, cuyo nombre ignoramos, no fué encontrado en su domicilio ni en todo el pueblo.

Ante esta desaparición se han robustecido las sospechas y todos los trabajos se dirigen a lograr su captura.

Esto es lo que pudimos saber particularmente, y aunque algo incompleto, como antes decíamos, da idea de la magnitud de la tragedia y los móviles que la determinaron.

El Juzgado de instrucción de Valencia interviene en el asunto y probablemente quedará todo en claro, porque a lo que parece, no se trata de nada misterioso, sino de detener a uno a quien acusa la voz pública.

El vecindario de Albuixech está consternado por el horroso cuadro que presenció cuando fué abierta la casa de las víctimas. Mañana ampliaremos el relato.

Al cerrar la edición se nos dice que el presunto autor del crimen se llama Dimas Marco, tiene de 35 a 40 años de edad y es natural de Puebla de Valbona.

La víctima Ramón llevaba por mote el «Manchego».

Agrupación Instructiva de ex alumnos de la Casa de la Democracia

Se convoca por la presente a todos los socios, a junta general ordinaria para mañana a las 3,30 de la tarde, para tratar asuntos de gran interés.—El secretario, José García.

ACCIÓN REPUBLICANA

Casino de Unión Republicana (Carrera del Río, trasto sexto, Punta.) Celebrará junta general ordinaria mañana, a las cuatro de la tarde para la renovación de media junta y dación de cuentas.

Casino Republicano «El Casino» Celebrará junta general extraordinaria hoy, a las nueve de la noche, por única convocatoria, para la dación de cuentas y elección de cargos vacantes de la directiva.—El presidente, Francisco Verge.

Centro de Fianza Republicana «El Faro» Celebrará junta general mañana domingo, a las dos y media de la tarde, para presentación del balance trimestral y tratar asuntos de suma importancia para el Centro.

El secretario, José Montoro.

Casino Republicano del camino de Algrós Se convoca a los socios para mañana domingo, a las once de la mañana, a junta general extraordinaria, que se celebrará para cubrir las vacantes existentes en la Junta directiva.

Confidencia en Alfafar Hor dará una conferencia en la Sociedad de Trabajadores del Campo, a las ocho y media de la noche, el compañero Vicente Oliver, disertando sobre el tema «Orientación obrera y lucha entre el capital y el trabajo». El acto será público.

Los «caballeros de industria»

Antes de entrar en materia, es decir, de dar cuenta de los servicios policíacos verificados ayer, reseñaremos parte de la labor realizada por los jueces que entienden en las sumarias incoadas en los procesos contra los «caballeros de industria».

El juez señor Delgado y el actuario señor Trochont evacuaron varias citas y después dictaron auto de procesamiento y prisión, sin fianza, contra Fermín Adell Campos.

Hicieron entrega a los peritos químicos doctores Torrens y Moscardó de los metales y líquidos encontrados estos días, para que los analicen.

D. Camilo Robert, el secretario D. Enrique Miralles y el oficial D. Vicente Sánchez personaronse en la Cárcel Modelo, y luego en la de mujeres, celebrando un cargo entre Constantino García Delgado, que se escapó de las grillas de los estafadores Joaquín Mateo Martínez y José María Pascual (a) Pajero.

Terminados los cargos, que parece confirmaron las sospechas del Juzgado, éste dió auto de procesamiento y prisión, sin fianza, contra la Julia y el ex policía Sixto.

Se dijo anoche que el capitán de Seguridad Sr. Alcará, celebró por la tarde una detenida conferencia con los jueces del Mar y del Mercado, y se habló de ciertas denuncias sobre hechos que darán que hacer y acaso sean motivo para la formación de nuevos procesos.

Ignoramos si el suceso que vamos a relatar está o no relacionado con el conocido por el de «Los caballeros de industria»; pero por si acaso pudiera tener algunos puntos de contacto, lo incluimos en esta sección.

Ayer tarde, el capitán Alcará con una pareja de guardias, se presentó en la casa número 7, entresijo, de la calle del Grabador Selma, domicilio de Francisco Luis, conocido por Paco el de las Barbas, dueño del café Cayol, con objeto de practicar un registro. El capitán Alcará se encontró con otro nuevo suceso: Paco el de las Barbas, herido en el muslo izquierdo junto a la ingle, hallábase guardando cama.

Preguntado, dijo que fué herido durante la madrugada del 23 de Abril, y según una nota hallada en la casa, fué agredido en otra fecha.

Presenta una herida de arma blanca de 7 centímetros.

Dijo que desde donde fué herido, calle de Ribera, frente a la plaza de Toros, se dirigió a su domicilio, y que juzgando grave la herida marchó a la casa de Socorro, donde fué curado de primera intención. (De la Casa de Socorro no se dió cuenta al Juzgado).

En la actualidad es asistido por un médico particular.

Practicado el registro, fueron encontrados «documentos indeseables» (cartas y notas) y facturas de cantidades a abonar a determinadas personas.

Sobre todo esto oímos varias versiones. Decíase que si todo esto está relacionado con negocios poco claros, pero dejemos de conjeturar y allá el juez que entiende en la causa del timo de la «guitarra».

El capitán Alcará vió un revólver cargado que el Paco tenía en la mesita de noche.

—Esto, díjole, nos lo vamos a llevar para finarlo a las demás diligencias. Que como usted comprenderá, no voy a dejar el revólver en su poder.

—Si usted, capitán, se me lleva esa arma—exclamó Paco el de las Barbas con señales evidentes de gran abatimiento—, me deja usted desamparado. Tengo la certeza de que me asesinarán; es más, temo que me asesinen estando en mi casa.

—¿Quién le agredió? Hable, no tema. Yo le pondré una pareja en su casa, en la escalera, en la calle. Estará usted bien custodiado.

—No, señor, no; no es menester. No puedo decir quién me agredió. Me asesinarán.

—¿Es un hombre alto, vestido con americana clara y sombrero blanco?

No sé, no sé. No sé lo puedo decir—respondió Paco el de las Barbas.

Cuando los guardias estaban efectuando el registro, se presentó un individuo, que siendo el Sr. Moreno Gobernador civil de Valencia le proveyó de un carnet de policía.

Este individuo se apoda Estora, y aunque nada aparece contra él, fué conducido al Juzgado.

A las cinco se reunieron los señores de la Cruz, Robert, Miralles y Alcará, comenzando las diligencias sumariales sobre este hecho.

Se telegrafió al Gobernador de Castellón para que disponga la comparencia ante el Juzgado de un individuo a quien le fueron llamadas 600 pesetas en casa de Julia Ferrá, la mujer (que, con el ex policía Sixto, ha sido procesada).

DOS DETENIDOS

Ayer tarde fueron detenidos dos individuos conocidos por «El Manta» y el «Barquillero», siendo esta madrugada puestos en libertad.

MAS TELEGRAMAS

Dijose que ayer se habla telegrafiado al ministro de la Gobernación y Director general de Seguridad, comunicándole que los jueces y el Gobernador civil, a causa del actual estado de opinión, mostrábase poco satisfechos de los funcionarios del cuerpo de Vigilancia, lo que acaso motive una visita de inspección.

Esto se dijo y a título de información lo publicamos.

ATENEO MERCANTIL

Convocatoria

Se convoca a junta general ordinaria, continuación de la que tuvo lugar el 30 de Enero último, para mañana domingo, a las diez y media de la misma, a los efectos de dar cumplimiento al número 5.º del artículo 18 del Reglamento por que se rige esta sociedad. Lo que se hace público para conocimiento de los señores socios.—Valencia 2 de Mayo de 1916.—P. O. del Presidente, el secretario, Enrique Marzo.

Noticias varias

El Colegio oficial de médicos de esta provincia a ruegos del Sr. Madrid, ha abierto una suscripción para atender a la familia del médico Sr. Alegre, condecorado por la Audiencia de Guadalupe a cuatro años de prisión por un delito no profesional.

Los doctores se admiten en el Colegio Oficial domiciliado en el local del Instituto Médico Valenciano, Mar, 21.

Con objeto de elegir la Junta de gobierno en nuestra ciudad de la Cooperativa Nacional para la habitación popular, se convoca a todos los que hayan solicitado ingresar a la misma, para mañana, a las diez, en la calle del Rey D. Jaime, 15, bajo.

TOS.—Elixir Gomenol Climent.

El delegado regio de Primera enseñanza dió ayer posesión de su cargo al maestro de la escuela nacional de Benifarrig D. Juan Bautista Arambal.

El director de esta Escuela Normal de Maestros, D. Anastasio Sanz, ha solicitado continuar desempeñando el cargo, a pesar de haber cumplido la edad reglamentaria.

El Gobernador ha recibido una comunicación del ministro de Estado, dándole cuenta de haber fallecido en Orán el valenciano Rafael Vidal Castillo, lo que anunciamos para conocimiento de la familia.

El Ayuntamiento de Cadisau ha ingresado ayer en la Caja de la provincia, por contingente, 717 pesetas.

Calzados muy sueltos y caídos, últimas novedades precios increíbles, calle San Vicente, 111, «L Inconcebibles».

BRONQUITIS.—Elixir Gomenol Climent.

ENFLAQUECIMIENTO.—Producido por la falta de nutrición en la mayoría de los casos depende de las malas digestiones que dificultan la asimilación. Tal ocurre con la inapetencia, dispepsia, vómitos, diarreas. Con el uso del Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos ganan estos enfermos extenuados hasta 6 y 8 kilogramos en dos o tres meses, llegando al peso normal.

Como hemos anunciado, el próximo martes se hallará en Valencia y en el Hotel de Roma plaza de Villarsa, el acreditado ortopédico, de Barcelona, Sr. Torrent, y recibirá a todos los heridos (trencats) que quieran con sus tan notables aparatos hallar un inmediato alivio y una curación segura de sus heridas.

Dada la justificada fama que dicho señor tiene adquirida, recomendamos a todos nuestros lectores lo tengan muy presente para que no dejen de visitarle.

La Sociedad de socorros mutuos de maestros y dependientes peluqueros barberos «La Unión Valenciana», saca a concurso la plaza de médico de esta sociedad, por fallecimiento del que la desempeñaba. Las bases y condiciones estarán expuestas en casa del presidente, Zapatería de los Niños, núm. 10, peluquería, pudiendo solicitarla hasta el día 11 del presente, a las siete de la tarde, hora que expirará el plazo.

CATARROS.—Elixir Gomenol Climent.

Conferencia en Alginet

Mañana domingo, por la tarde, nuestro compañero Marco Miranda dará en Alginet una conferencia organizada por la Juventud Republicana de aquella población.

Sucesos

Un herido.

Ayer tarde fué herido en el camino de Jesús, José María Parri (a) Barberet, de un tiro de pistola, hirándole el proyectil en la mano izquierda. Fué curado en el Hospital.

Ayer tarde fué herido y no dió cuenta del hecho no ocurrió en la forma que fué anoche publicado, sino que al pasar el por junto la taberna de «Patricios», yó a varios jóvenes que disputaban, y al pretender quitarse a uno de ellos la pistola que empuñaba, se le disparó, hirándole.

Añadió que no es cierto que sea su agresor Jesús Jiménez Guerrero, según éste parece que dió al ser detenido por el guardia municipal núm. 113.

El Juzgado entendió en el asunto.

Incendio.

Al retirar ayer mañana del muelle de Portante un cargamento de yute que hace días traía el vapor «Gravina», de Londres, vieron los operarios que de uno de los montones salía humo.

Practicado un reconocimiento, vjose que algunas balas de yute estaban ardiendo.

Intervino la brigada de Bomberos, que extinguió el incendio.

Quemáronse 25 bolas de yute.

Decíase ayer por el Graó que si esto sería obra de alguno de los muchos alemanes que por el puerto pufulan, cosa, naturalmente, poco factible, puesto que con ello sólo lograrían perjudicar a comerciantes españoles.

MAISON BLANCHE De Francisco Feliu

Gran sección de camisería á medida á cargo del reputado artista D. JUAN RIERA. SASTRERIA.—Gran surtido en géneros del país y extranjeros, estando al frente el maestro cortador D. JUAN ISIAI.

VE LAS NOVEDADES DE LA CAMISERIA DE LA ESTRELLA Bajada de San Francisco, 21, junto al café Suizo

EL GAITERO SIDRA CHAMPAGNE Representante D. Ramón Casanova Boix.—Ruzafa, 72; teléfono 776. Las Barracas PRECIO FIJO LLOP, 8 Y 10.—VALENCIA

ASPIRAISE MARCA LATINA Francesa.—Paris — Depositada — Lafran De gran actualidad, reconocida la más eficaz para curar radicalmente todos los dolores. Neuralgias, Males de cabeza, Jaqueca, Reumatismo, Lumbago, Ciática, Influenza, etc. ACCIÓN PERFECTA Y REGULAR — NO FATIGA EL ESTÓMAGO — Aprobada por eminentes médicos — Pesetas 1'50

Triarón Palace Extraordinario programa Sesiones 6 tarde y 9'45 noche Selecto programa de cine, figurando en él, la notable película LOS FALSARIOS BALDER con sus ocurrencias automáticas Cleo y Gaona-Chico. Ataración de gran éxito Blanca Azucena y su Botones Número original. Grandes novedades. Decorados santuosos. Gran lujo. Butaca, 0'70 General, 0'25

Teatro Principal Compañía cómica-dramática y la gran atracción mundial Zoula de Boncza. Hoy sábado, a las 6'30 tarde y 10 noche Los hughonotes La eminente primera bailarina estrella de la ópera de París ZOULA DE BONCZA que hará su presentación con la pantomima CHRISANTEME

OLYMPIA Hoy debut de la compañía cómica dramática ADAMUZ-VIGO Tarde 6, 1'º abono.—Gran matiné aristocrática La hermosa comedia en dos actos, de los Quintero DIOS DIRA Y LOS CHORROS DEL ORO Noche 9'45, 1'º de abono. El drama en cuatro actos de Santiago Rusiñol LA MADRE Butaca, 1'10 pesetas.—General, 0'35 Mañana, dos funciones, EL INFIERNO (estreno) Todos los días teatro perfumado

Salón Kursaal: Barcas, 7 Gran éxito de este Music-Hall por acreditadas canzonetistas y bailarinas Enfrada por consumación Sesiones, a las 3'30, 6'30, 9'30 y 11'30 Teatro Ruzafa Sesión continua de cine de 4 tarde a 12'30 noche Todos los días estrenos Hoy, estreno de la notable película en tres partes, titulada Entre dos amores Emocionante sesión. De interesante argumento Completarán asunto otras novedades. Próximamente, la última y mejor creación de la Hesperia LA DAMA DE LAS CAMELIAS Presentada como nunca se ha visto 10 céntimos entrada general.—25 preferencia

SALÓN NOVEDADES Teatro regional Compañía cómica valenciana dirigida por MANOLO TABERNER A las 6, cine «Fes bé y t'ixirá á la cara» y «Tisorettes». A las 9'30, cine «Chicacs» y «Tisorettes». A las 11'30, cine «Tres abells de c'Imena» y «Tisorettes».

Vertical text on the far right edge of the page, partially cut off.

Los rusos desembarcados en Francia. --- El servicio obligatorio en Inglaterra

LOS CAMBIOS:

DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL

Madrid, 5.

	CAMBIO precedente	CAMBIO de HOY
Interior 4 por 100 :	7450	7445
Amortizable 4 por 100 :	8775	8690
Amortizable 5 por 100 :	9760	9825
Acciones Banco de España :	46800	46800
Acciones Tabacalera :	29100	29100
Cambios París :	8520	8520
Cambios Londres :	2411	2411

Las actas en el Supremo

Se dice que serán anuladas por el Supremo doce actas, y que no se castigará a ningún distrito.

En las anteriores elecciones generales se anuló 24 actas y fueron castigados cuatro distritos.

En el Supremo ha continuado la vista de actas.

En las de Cartagena ha defendido a los procesados el señor La Clerva.

Se han visto las de Gandesa, San Clemente, Badajoz y Madrid.

En esta última, el señor Montes Jovellar ha impugnado la elección en nombre de los mancomunados.

Ha hablado de la detención de apoderados, del hecho de no llegar al mismo día a la Junta Central 31 actas y tres de éstas en blanco y sin sellar y sin firmar.

Como esto modificaría la elección, pide la nulidad de los tres proclamados por el último lugar.

El conde de Santa Eugracia ha defendido la legalidad de la elección, manifestando que los documentos presentados por los mancomunados eran copias.

Después se ha visto el acta de Talavera.

Lo que dice Romanones

El conde de Romanones dijo a los periodistas que le visitaron:

«Mañana llegará D. Alfonso y seguidamente le pondremos a la firma los nombramientos de los altos cargos.

Hasta entonces—ha seguido diciendo—no puedo facilitar a ustedes los nombres.

Mañana también se reunirá la Junta de Defensa Nacional.

He conferenciado con los ministros de Estado y de la Gobernación.

También he conferenciado con Suárez Inclán, el cual volverá a poseer el cargo de gobernador civil de Barcelona, que está desempeñando a satisfacción del Gobierno.

Un periódico le preguntó si había algo referente a la captura de un barco alemán en aguas de Canarias y si habíamos presentado alguna reclamación por este hecho.

«El conde de Romanones contestó:—No había por qué ocuparnos de este asunto, porque ninguna reclamación se nos ha hecho.

Además el barco ha sido apresado fuera de nuestras aguas jurisdiccionales.

En Gobernación

Ruiz Jiménez ha dicho que mañana conferenciará con Suárez Inclán, que mañana mismo, o todo lo más pasado, regresará a su destino.

El mensaje de la Corona

El extremo más importante que contiene el mensaje de la Corona, dice que es el relativo a nuestras relaciones internacionales, estableciendo esta importancia, más que en lo que se dice, en lo que se calla.

Al ocuparse de este asunto el conde de Romanones en el Consejo de ayer, habló de pasada del estado de nuestras relaciones con los demás países, siendo este el primer Consejo en que el jefe del Gobierno se ha ocupado de política internacional.

Glosó también y explicó los párrafos que hacen referencia a la política de España en Marruecos.

Se dice que el Mensaje hará alusión al proyecto de reformas militares, a la reforma de la ley Municipal para los municipios de importancia, a la reforma de la ley de Enjuiciamiento civil, modificación de la ley de Jurisdicciones, ley Electoral, etc.

Los proyectos de carácter social han enmendados a mejorar la situación de las clases trabajadoras.

Por último, se ocupa de las reformas tributarias.

No se hace mención del proyecto de creación del ministerio de Comunicaciones.

Si el Gobierno se decide a crearlo, lo hará por medio de un proyecto de ley o incluyéndolo en el artículo segundo del proyecto de Presupuestos generales de la nación.

Huéspedes molestos

A las ocho y media de la mañana han llegado, procedentes de Cádiz, dos trenes especiales conduciendo 800 alemanes del Camerón.

En la estación eran esperados por el embajador de Alemania, cónsul, altos empleados de la embajada, colonia alemana y algunos curiosos.

Visten uniforme kaki y sombrero de fieltro gris.

Algunos alemanes han paseado por la Puerta del Sol, llamando la atención del público.

A la llegada de los soldados alemanes, se vio a la colonia germánica en la villa y en los alrededores, con ramos de flores y pequeños de dulces.

Los soldados lloraban emocionados.

El sulfato de cobre

Por la Dirección general de Agricultura se ha hecho un nuevo reparto de sulfato de cobre entre particulares y entidades agrícolas.

De Vigo

Ha fundado en este puerto, presidente de Buenos Aires, el magnífico trasatlántico León XIII.

Vienen a bordo 1.040 pasajeros, de los cuales 210 han desembarcado en este puerto. Durante la travesía falleció el pasajero Lorenzo Martín García, natural de un pueblo de la provincia de Salamanca.

Espanoles condenados

Marsella.—En Diciembre de 1915, se procesaron en distintas joyerías de Marsella para procurrar platinos tres españoles que decían ser joyeros de Barcelona.

Su demanda alcanzaba a unos tres kilos de este metal.

Su insistencia y sus maniobras para procurarse este platino, despertaron sospechas y fueron detenidos, acusados de facilitar a los enemigos del Estado el metal necesario para la fabricación de gases asfixiantes.

Sólomente se hallan presos dos de los acusados, Ignacio Cruells y Andrés Miró.

El tercer acusado, Joaquín Vaquer, se halla en libertad provisional bajo fianza de 30.000 francos, y ha comunicado que por hallarse enfermo en Barcelona, no podrá comparecer ante el Consejo de guerra.

Este ha acordado que el citado Vaquer sea juzgado más adelante.

Después de una severa requisitoria del comisario del Gobierno, el Consejo de guerra ha condenado a Ignacio Cruells y a Andrés Miró a diez años de prisión y veinte de destierro, respectivamente y a satisfacer los gastos sumariales.

De la guerra

Comunicado oficial francés

París.—El comunicado oficial de las tres de la tarde, dice así:

«Al Sur del Somme, un golpe de mano intentado por el enemigo contra nuestras trincheras de la región de Espi, ha fracasado completamente.

Al Oeste del Mosa, después de un bombardeo muy violento, los alemanes lanzáronse ayer, al final de la jornada, un fuerte contraataque contra nuestras posiciones al Norte de la altura 304.

El enemigo fué rechazado en toda la extensión del frente del ataque después de haber conseguido poner el pie en varios puntos de nuestras trincheras avanzadas.

Al Este del Mosa y en Woivre continúa la actividad, con intermitencias, de la artillería.

La noche ha transcurrido con relativa calma en el resto del frente.

Comunicado oficial inglés

Londres (oficial).—Hay gran actividad en los diferentes puntos de nuestras líneas, continuando fuertes bombardeos, pero nada muy saliente, salvo la actividad que despliega la artillería de ambas partes.

COMUNICADO OFICIAL RUSO

Petrogrado (oficial).—En el frente occidental, el enemigo cañoneó vivamente el sector de Vyskul y región de Dvinsk, así como las posiciones del Suoeste.

Desde dicho punto al Sur, los aeroplanos enemigos arrojaron bombas en numerosos puntos.

En el frente Sur, breves combates de artillería, haciendo uno de nuestros proyectiles blanco en un globo cautivo que el enemigo destinaba a corregir el tiro.

En el frente del Cáucaso, hacia Falburi, rechazamos un contraataque nocturno de los turcos en el sector y posiciones que le tomamos últimamente.

También rechazamos la ofensiva nocturna del enemigo hacia Ergilidjan.

El servicio obligatorio

Londres.—Al verificarse en la Cámara de los Comunes la discusión sobre el servicio obligatorio, Lloyd George ha declarado que los jefes militares han manifestado nuestra derrota si no se consigue el número de combatientes necesario para la lucha; por lo tanto, precisa prestar nuestro auxilio con todas nuestras fuerzas, porque llegando al máximo de sus esfuerzos, nuestro pueblo y los aliados tenemos la seguridad de una aplastante superioridad que nos da plena confianza en el resultado final.

Para ello es necesario que estos hombres sean todos combatientes, equipados y armados, sirviéndonos de ejemplo el que a los temas aliados nos da el pueblo ruso.

Nuestros enemigos saben que la peor noticia que puede recibir el Estado Mayor alemán es la aprobación de la ley del servicio militar obligatorio, ley que llevará a las armas a todos los ingleses disponibles, cuyo concurso solicita el Gobierno cuando la vida nacional peliga.

Precisa que sepan tanto los enemigos como los aliados que Inglaterra responderá al llamamiento y dará cuantos combatientes sean necesarios.

Lloyd George protesta contra la suposición de la implantación del servicio que tendrá como consecuencia la agitación entre la clase proletaria, pues esta que tantas virtudes posee tiene también la patriótica.

Se ha querido ver por algunos en los trabajadores británicos una especie de neutrales, que nada tienen que ver con la guerra, como si ésta no fuera con ellos, y nada más lejos de la realidad.

En nombre de los laboristas Mr. Henderson declara que rechaza el proyecto en segunda lectura sería exponerle a una derrota.

En segunda lectura es aprobado por 328 votos contra 36.

Sobre el torpedeo de «Río Branco».

Río Janeiro.—El «Diario del Comercio» protesta vivamente contra el torpedeo del vapor «Río Branco» y estima imposible que América continúe presenciando con los brazos cruzados la continuación de estas tragedias.

Tenemos el deber imprescriptible, dice, de reaccionar contra estos actos.

Los alemanes en el Brasil

Río Janeiro.—Un periódico anuncia que en vista del desarrollo adquirido por las sociedades alemanas de tiro en Río Grande del Sur, los brasileños de dicha región han organizado importantes sociedades semejantes de tiro.

El fin de un submarino alemán.

Amsterdam.—La Gaceta de Holanda publica el siguiente relato acerca de la reciente pérdida de un submarino alemán, ya publicada:

«El vapor Soerakarta, de 6.020 toneladas, del Lloyd de Rotterdam, acompañado por el «Kawi», de 4.87, había partido el día 15 de Falmouth para su puerto de destino, tomando el camino del Norte de Escocia.

El 17, entre la costa de Irlanda y las islas Shetland, los mensajes radiotelegráficos fueron interrumpidos súbitamente después de un radiograma del «Soerakarta», señalando que un submarino se había aproximado al dándole orden de echar un bote al mar y enseñarle la documentación.

El «Kawi» se aproximó inmediatamente y vio a su bordo a un submarino con cuatro personas en el puente.

El submarino no ostentaba su nacionalidad.

De pronto sonó un cañonazo y las cuatro personas del puente del sumergible desaparecieron en el agua.

Un segundo bote, admirablemente dirigido, echó a pique al submarino.

Los dos cañonazos habían sido disparados por un cañonero inglés que había aparecido a la derecha del «Kawi».

El segundo proyectil había cogido de lleno al sumergible. El barco inglés preguntó si necesitaban socorro los navios holandeses y si había algún herido.

Al responderse satisfactoriamente, se marchó, anunciando que el submarino destruido era submarino alemán del último tipo, que llevaba sesenta hombres de tripulación, y que era perseguido por los ingleses hacia varios días.

La marina mercante británica

Londres.—En la Cámara de los Lores, lord Curzon ha declarado que el tonelaje de la marina británica constituye la mitad del tonelaje total de las marinas mercantes del mundo.

El Gobierno ha requisado el 43 por 100; el 14 por 100 sirven a los aliados para el transporte de víveres y primeras materias, y el resto, o sea el 43 por 100 se ha dejado a los armadores, que deben conformarse con los reglamentos del Estado.

Unicamente gracias a la marina mercante británica pueden los aliados, tan desprovistos de medios de transporte, recibir en grandes cantidades de víveres y municiones indispensables.

En muchos casos las nuevas construcciones han permitido cubrir el déficit causado por los sinistros marítimos.

Sería necesario, ha dicho Curzon, reducir aún más las importaciones, pero la dificultad está en no perjudicar a los aliados.

Después de la rebelión

Dublin.—Los periódicos han sido oficialmente autorizados para desmentir el rumor que ha circulado acerca de la ejecución de rebeldes.

Se supone que el cadáver del rebelde hallado cerca de la Central de Correos, es el de un rebelde muerto por las tropas cuando intentaba huir.

Se ignora dónde se hallan Quant, Romolt y Plunkott, firmantes de la proclamación de la República.

Alemanes excluidos

Londres.—Los miembros de la Bolsa de cereales han acordado no admitir en su asociación a ningún alemán, aunque esté naturalizado.

Lo que dice Asquith

Londres.—Asquith, presidiendo una reunión de socorros para Bélgica, dijo que semanalmente se suscriben 30.000 pesetas por los súbditos ingleses, exclusivamente, no incluyendo en esta suma la importante cantidad con que el Gobierno británico ayuda a los belgas.

Añadió que las obligaciones reconocidas por los demás países durante la ocupación de un territorio, no son tomadas en consideración por Alemania y que gracias a los Gobiernos aliados y a los socorros populares británicos y americanos, consérvese todavía en vida la población civil belga.

Alemania humillada por Wilson

Washington.—El embajador de Alemania ha informado a sus amigos de que Alemania ha aceptado la suscripción de las operaciones submarinas contra los barcos de pasajeros. Mientras dura la discusión con los Estados Unidos deberán ser empleados los submarinos con arreglo a las exigencias de Wilson.

Perfecto estado de las tropas serbias.

París.—Las informaciones que se han recibido de Corfú, aseguran que tanto el estado físico como moral de las tropas serbias es excelente.

Ha desaparecido el cisma y por lo tanto no se someten a cuarentena los soldados que salen de Corfú.

Estos, además, están llenos de entusiasmo y las nuevas unidades sustituidas son verdaderamente notables.

El ánimo francés

Nueva York.—Un periódico dice hoy que para comprender el ánimo francés, deberían los americanos visitar las regiones ocupadas por los alemanes desde el comienzo de la guerra.

Los franceses luchan contra un pueblo que ha saqueado, asesinado y quemado, teniendo la seguridad de que si los alemanes pudiesen entrar en otras regiones harían hoy igual.

Añade que no habrá paz mientras subsista el peligro alemán.

Se mató.-Liebknecht

Berna.—El aviador Ciement, profesor de la Escuela de pilotos de Johannestal, se cayó de una altura de 100 metros, matándose.

La minoría social demócrata del Congreso ha presentado una moción pidiendo la libertad del diputado soldado Liebknecht.

Témese que la Cámara carezca de autoridad para resolver la cuestión, puesto que el diputado depende ahora únicamente de la autoridad militar.

Durante los meses que van de año ha habido diez molines en Alemania por la carestía de substancias, habiendo resultado 25 muertos y 393 heridos.

Comunicado oficial francés

París.—El comunicado oficial de las once de la noche dice así:

«El mal tiempo ha entorpecido las operaciones en la mayor parte del frente, y no se ha señalado más que algunas luchas de artillería.

Al Oeste del Mosa ha continuado el bombardeo con violencia creciente, durante todo el día en el sector de la altura 304.

En la región del bosque Avocourt y bosque de Caurettes, bombardeo continuo, pero menos violento que al Oeste del Mosa.

En Woivre, mediana actividad de la artillería.

Teatro de Oriente.—A las dos de la madrugada del día 5 un zepelín que volaba sobre Salónica ha sido derribado por el fuego de los cañones de las escuadras aliadas y ha caído envuelto en llamas en la embocadura del Vardar.

Comunicado oficial ruso

Petrogrado.—El comunicado oficial dice así:

«En dirección de Halbur rechazamos un ataque nocturno de los turcos contra las posiciones conquistadas recientemente.

También rechazamos un ataque turco en Erzinghan.

Los sucesos de Irlanda

Londres.—Un parte oficial de Dublin dice así:

«Además de los cuatro rebeldes fusilados han sido condenados a muerte otros siete individuos; de 15 a 10 años de trabajos forzados, uno y de 8 a 10 años, dos.

Continúan los juicios.»

Las actas de Cataluña.- El nuevo alcalde.

A pesar de lo que se ha dicho, hasta el lunes no llegarán al Congreso los dictámenes de las actas de Cataluña, dictaminadas como leyes.

Es seguro que el marqués de Corfina será nombrado alcalde de Madrid.

Será sustituido en la Dirección de Comercio por José Moros y a la subsecretaría de Gracia y Justicia irá Alvarez Méndez.

A última hora reünéronse todos los concejales, acordando pedir al Gobierno nombre Alcalde de Madrid a Valero Hervás.

Ignórase lo que hará el Gobierno.

Los diputados de la Conjunción.

Los diputados de la Conjunción se reunirán el miércoles en el Congreso para acordar si continúan unidos y la norma política que la Conjunción seguirá en el Parlamento.

Lo que dice Amalio Jimeno

Amalio Jimeno ha desmentido el que un fundionario de Estado accidiese a recibir a los alemanes.

Ha telegrafado a los presidentes de las Cámaras de Comercio de Santander, Gijón y Valencia sobre el asunto de la exportación de yute inglés, al que el Gobierno concede gran importancia.

Los alemanes en España

Aranjuez.—Recibirán a los alemanes las autoridades militares y público.

En Alcalá ocurrió lo mismo y diluviaba. Dirigiéronse al cuartel.

A medida que entraban, un oficial alemán les dirigía la palabra.

Los oficiales cumplimentaron al gobernador militar.

Al atardecer abandonaron todos el cuartel y esparciéronse por comercios y cafés.

Hundimiento.-Emigrantes

Irún.—En las minas San Maximiliano un hundimiento ha sepultado a varios obreros, siendo extraño José Beltrán, muerto, y Beltrán Recarte, gravísimo.

Han llegado 80 emigrantes españoles detenidos en la frontera por carecer de pasaportes.

Serán devueltos a sus pueblos.

La Federación de doctores.-La elección de Maciá.

Barcelona.—Por disconformidad con la actuación de la Federación de Doctores en el asunto de la elección de Azcarate y otros, se han separado de la Federación Zulueza, Avila y otros.

Se ha fijado el día 21 para la salida de un tren especial para Madrid llevando a los electores de Maciá, quienes entregarán el acta de éste al Congreso.

Los sucesos de Cenicero

Logroño.—Se ha remitido al Capitán general la sentencia del Consejo de guerra con motivo de los sucesos de Cenicero.

Dícese que inspirado en un criterio de benevolencia se han separado las calificaciones.

El fiscal, con uno de los procesados, dice que se mostrará severísimo y que habrá sorpresas en el fallo.

Los jefes conviven con los soldados.

El príncipe heredero Alejandro, revisó recientemente las tropas y produjo impresión en la población griega.

El ánimo francés

Nueva York.—Un periódico dice hoy que para comprender el ánimo francés, deberían los americanos visitar las regiones ocupadas por los alemanes desde el comienzo de la guerra.

Los franceses luchan contra un pueblo que ha saqueado, asesinado y quemado, teniendo la seguridad de que si los alemanes pudiesen entrar en otras regiones harían hoy igual.

Añade que no habrá paz mientras subsista el peligro alemán.

Se mató.-Liebknecht

Berna.—El aviador Ciement, profesor de la Escuela de pilotos de Johannestal, se cayó de una altura de 100 metros, matándose.

La minoría social demócrata del Congreso ha presentado una moción pidiendo la libertad del diputado soldado Liebknecht.

Témese que la Cámara carezca de autoridad para resolver la cuestión, puesto que el diputado depende ahora únicamente de la autoridad militar.

Durante los meses que van de año ha habido diez molines en Alemania por la carestía de substancias, habiendo resultado 25 muertos y 393 heridos.

Comunicado oficial francés

París.—El comunicado oficial de las once de la noche dice así:

«El mal tiempo ha entorpecido las operaciones en la mayor parte del frente, y no se ha señalado más que algunas luchas de artillería.

Al Oeste del Mosa ha continuado el bombardeo con violencia creciente, durante todo el día en el sector de la altura 304.

En la región del bosque Avocourt y bosque de Caurettes, bombardeo continuo, pero menos violento que al Oeste del Mosa.

En Woivre, mediana actividad de la artillería.

Teatro de Oriente.—A las dos de la madrugada del día 5 un zepelín que volaba sobre Salónica ha sido derribado por el fuego de los cañones de las escuadras aliadas y ha caído envuelto en llamas en la embocadura del Vardar.

Comunicado oficial ruso

Petrogrado.—El comunicado oficial dice así:

«En dirección de Halbur rechazamos un ataque nocturno de los turcos contra las posiciones conquistadas recientemente.

También rechazamos un ataque turco en Erzinghan.

Los sucesos de Irlanda

Londres.—Un parte oficial de Dublin dice así:

«Además de los cuatro rebeldes fusilados han sido condenados a muerte otros siete individuos; de 15 a 10 años de trabajos forzados, uno y de 8 a 10 años, dos.

Continúan los juicios.»

Las actas de Cataluña.- El nuevo alcalde.

A pesar de lo que se ha dicho, hasta el lunes no llegarán al Congreso los dictámenes de las actas de Cataluña, dictaminadas como leyes.

Es seguro que el marqués de Corfina será nombrado alcalde de Madrid.

Será sustituido en la Dirección de Comercio por José Moros y a la subsecretaría de Gracia y Justicia irá Alvarez Méndez.

A última hora reünéronse todos los concejales, acordando pedir al Gobierno nombre Alcalde de Madrid a Valero Hervás.

Ignórase lo que hará el Gobierno.

Los diputados de la Conjunción.

Los diputados de la Conjunción se reunirán el miércoles en el Congreso para acordar si continúan unidos y la norma política que la Conjunción seguirá en el Parlamento.

Lo que dice Amalio Jimeno

Amalio Jimeno ha desmentido el que un fundionario de Estado accidiese a recibir a los alemanes.

Disposiciones oficiales.- Nombramientos.- Amortizaciones y ascensos.

En el número de la «Gaceta» aparecen: Declarando de utilidad pública el Observatorio Fabra.

Anuncio del Gobierno inglés, advirtiendo el peligro de la navegación por la zona marítima del Este de Bélgica, por haber sido minada.

El «Diario oficial del ministro de la Guerra» publica el cese del capitán de infantería D. José Ferrer Jimeno en el cargo de ayudante de campo del general Ciacon.

Ha cumplimentado al señor Gasset el Consejo Superior de Fomento. El ministro le dijo a los señores que forman el alto Consejo que confiaba en su colaboración.

El presidente del Consejo así lo ofreció.

Está fuera de toda duda que el alcalde de Madrid será el marqués de Cortina.

Se dedica para la Dirección general de Comercio al señor Pérez Oliva, aun cuando el Gilescado asegura que no quiere aceptar ningún cargo.

Se considera seguro que el Gobierno ofrecerá la presidencia de la comisión de Mensaje al ex ministro Rodríguez de la Borbolla, y la de Presupuestos al Sr. Alvarado.

Entre los cuatro primeros meses del año se han amortizado las siguientes plazas:

- 16 de coronel.
27 de teniente coronel.
45 de comandante.
28 de capitán.
9 de primeros tenientes.
Una de segundo teniente.

Mañana publicará el «Diario oficial del ministro de la Guerra» los siguientes ascensos: Artillería: un teniente coronel y un comandante.

Ingenieros: cuatro comandantes, dos capitanes y un teniente.

Intendencia: tres intendentes, un oficial primero y tres segundos.

Intervención: un comisario de primera, tres de segunda, dos oficiales primeros y dos segundos.

Sanidad militar: un médico mayor y un médico primero.

Estado Mayor: dos capitanes.

Infantería: cinco tenientes coronel, siete comandantes, seis capitanes y veinte tenientes.

Caballería: tres tenientes coronel, dos comandantes, tres capitanes y tres tenientes.

Guardia civil: Tres comandantes, dos capitanes, dos primeros tenientes y un segundo.

Clero castrense: un capellán e ingresa un aspirante.

Oficinas militares: un archivero primero, dos oficiales primeros, cinco segundos, seis terceros y cinco escribientes.

En el cuerpo Jurídico no hay ascensos.

El próximo domingo, día 7, pasará a la sección de reserva, por haber cumplido la edad reglamentaria, el viceministro D. Emilio Guirart.

Ocupará su vacante el contralmirante don Gabriel Antón, jefe de sección del ministerio.

Esta vacante corresponde cubriéndola al ejército, y ascenderá a general de división el brigadier D. César Aguado, y a general de brigada el coronel D. José Franco.

Por fallecimiento del general de división señor Sierra y por pase a la sección de reserva del general de brigada Sr. Romero, han ocurrido dos vacantes.

Como una de ellas corresponde a la amortización, ascenderá a general de división uno de los brigadieres, y a general de brigada un coronel de infantería.

Difese que el ascenso a general de división correspondiente al Sr. Arcaix.

Con motivo de haber pedido el pase a la reserva el intendente del distrito Sr. Pérez Camero, habrá un vacante de intendente de distrito y otra de subintendente de primera.

El último raid aéreo

Londres.—La última incursión verificada por zeppelines alemanes durante la noche del 2 de actual, parece haber alcanzado a una extensión muy considerable del litoral oriental, creyéndose por ellos y por diversas observaciones hechas que los dirigibles enemigos que tomaron parte en ella serían más de cinco ó seis, pues alcanzó su acción desde Rattray-Head, en Escocia, hasta el Norte de Norfolk.

No obstante, sólo dos tentativas realizaron para penetrar tierras adentro y arrojaron en junto con un centenar de bombas, la mayor parte de las cuales hubieron de caer sobre tierras deshabitadas y sobre el mar, pues en un pueblo solamente han causado los zeppelines grandes daños personales y materiales, matando á seis personas, entre ellas un soldado y tres mujeres. También hay un soldado y un niño ligeramente heridos. Son grandes asimismo los daños causados en una ventana de casas. Solamente dos veces se pusieron los zeppelines al alcance de los cañones de la costa, pero inmediatamente salieron de su radio de acción.

SERRANO.

CÍRCULO REFORMISTA

Hoy sábado, á las siete de la tarde, dará su conferencia en este Círculo (plaza Sorolla, número 1, principal), el joven abogado y presidente de la Juventud Reformista, D. Alfonso Aguado, que por encontrar e indisponerle le fué imposible darla el jueves pasado, según tenía anunciado, siendo el tema del conferenciante «Proceso histórico del Municipio».

El acto será público.

Vida Municipal

Pagos verificados ayer por la Alcaldía: Intereses del empréstito, 7.553,37 pesetas; alquileres de locales de estaciones sanitarias, 220; gastos del padrón, 312,21; ídem de las fiestas de la Virgen de los Desamparados, 500; nómina de los jornales del personal de vigilancia del abasto de carne, 6.670,72; ídem personal de Beneficencia, 24.189,50.

En el negociado de Indeterminado, sección de Gobernación, deberán presentarse, con la mayor urgencia, los señores que abajo se detallan, con objeto de entregarnos ciertos documentos relacionados con el sueldo de cobre remitido por la Aduana de Cádiz: Don Vicente Carsí y compañía, D. Vicente Collado, D. Juan Rincón, D. Miguel Benavent, D. José Soler Soler, D. Blas Gil, D. Mariano Catañá y D. Antonio Saiz.

Recaudado ayer por arbitrios: Carnes, 3.629,10. pesetas. Inspección veterinaria, 283,50. Peaje, 41,25. Total, 3.953,85.

Ayer se reunió la comisión de Alumbrado, que despachó asuntos de trámite de escaso interés general.

TAUROMAQUIA

El fenómeno Gallardito

Pocas veces una novillada económica ha despertado mayor interés que la que la empresa anuncia para mañana y ello se debe principalmente al efecto que produjo Angel Puig «Gallardito», último de los espadas que tomaron parte en la función del lunes último.

Los muchachos salamanquinos que «Gallardito» ha de estoquear en unión de «Cantarrillos» y de Alfredo Orrell, estarán expuestos hoy en los corrales de cuatro á siete de la tarde y á las mismas horas una banda de música ejecutará selectas composiciones.

Vaqueiro Este valiente novillero, que lleva ya publicados un buen número de contratos para la presente temporada, acaba de firmar dos funciones con la empresa de Manresa, una á designar fecha y la otra para el 31 de Agosto, en ferias.

Vaqueiro con su cuadrilla sale hoy en el expreso para Barcelona, en donde el domingo y en la plaza de los Arenas estoqueará reses de Pérez de la Concha.

Desembarcamos á nuestro paisano la continuación de sus éxitos que tanto cartel le han dado, y que son los que han de encumbrarle.

QUESTIONES OBRERAS

A todos los toreros y barnizadores socios sin trabajo.—Esta entidad tiene á bien convocarlos para una fecha limitada de 15 días á partir de esta para notificarlos el bando publicado por esta Alcaldía, con el fin de manifestarnos que esta Sociedad hará una lista para presentarla al Ayuntamiento con el fin de dar trabajo.

Cesteros.—Esta Sociedad celebrará junta general ordinaria mañana, á las diez, para tratar asuntos de interés. Compañeros: se os ruega la puntual asistencia.

Modistas modicólicas.—Celebrará junta general mañana, á las diez, para tratar asuntos de interés.

La Constructora Valenciana.—Se convoca para mañana, á las diez y media, á junta general reglamentaria, para tratar de la dación de cuentas y varios asuntos de vital importancia que afectan mucho para la buena marcha de la entidad.

Se ruega entreceradamente á los socios la puntual asistencia.

Noticias teatrales

PRINCIPAL.

Zoula de Boncza

Ayer, en las funciones de matiné y de noche, se presentó esta notable artista, obteniendo un éxito lisonjero, en armonía con la fama de que venía precedida.

Realmente Zoula de Boncza, la estrella de la Opera de Belgrado, la mímica y sobresaliente bailarina de la Opera Cómica, es, en primer término, una mujer esbelta y bellísima, y además una artista de positivo mérito. La variedad de su repertorio, tan selecto como extenso; la perfección de líneas en las composiciones plásticas; el ritmo armonioso de sus brazos, unos brazos admirables, hacen de la hermosa Zoula una verdadera atracción mundial.

Ayer arrebató al auditorio, en la Muerte del clanc y, sobre todo en el Canto de Primavera, que bailó al natural, sin máscaras; pero dentro de una sobriedad y un recato á prueba de la más extrema severidad. Agil, espléndida y dando la sensación de una figura totalmente dislocada, Zoula Boncza triunfó desde el primer momento como mujer y como artista, escuchando entusiasmados aplausos y siendo llamada repetidamente al proscenio.

La empresa ha hecho una gran adquisición al contratar á tan brillante mimica-bailarina.

ESLAVA.

Esta tarde, á las 6,30, á precios reducidos, se representarán las tres aplaudidas obras

«Lágrimas de una femme», «El Sivil» y «El déu, denau y noranta».

Por la noche, á las diez, estreno del drama en tres actos y en verso, adaptado al valenciano de la grandiosa obra de D. Luis Equi-laz, «El patibular del Turia», por un aplaudido autor, «Lo vell camp del Turia», cuya acción ocurre en Valencia en 1592.

OLYMPIA.

Como ya hemos anunciado, hoy debutará la compañía Adamuz-Vigo. A las seis de la tarde, en matiné aristocrática, se representará la bonita comedia de los Quintero «Dios dirá» y el entremés de los mismos autores «Los chorros del oro», interpretado por Anita Adamuz y Manuel Vigo.

Por la noche se pondrá en escena «La madre», hermosa obra de Santiago Rusinol; traducida por Martínez Sierra.

Teniendo en cuenta los apremios del tiempo y los muchos estrenos que tiene la citada compañía, mañana en la sesión especial gran moda de las seis de la tarde, se estrenará la grandiosísima comedia de Paso y Abat, autores del «Orgullo de Albacete», «El infierno» que está representándose tres meses consecutivos en el teatro y con decir que á Manolo Vigo está encomendada la interpretación del protagonista, excusamos todo juicio; pero sí podemos asegurar que el éxito de «El infierno» en Valencia, será tan grande como lo fué en Madrid.

Los que asistan á estas funciones podrán visitar gratuitamente la exposición de mineras.

Artistas valencianos.

Clotilde Roca

Después de haber actuado con señalados éxitos en varios teatros de España, se encuentra en Valencia cosechando grandes aplausos nuestra paisana la hermosa actriz Clotilde Roca.

La señorita Roca, que comenzó su carrera artística en «Eslava», ha progresado notablemente, habiendo pulido mucho su manera de decir y su desenvoltura en escena, lo que unido á su belleza y gallardía contribuye á dar mayor lucimiento á su trabajo.

Feicitamos á tan simpática artista por sus adelantos, deseándole alcances nuevos triunfos.

Sociedad comercial y agrícola

Subastas del 2 de Mayo

NARANJA

MANCHESTER.

De A. P. Thompson, de la casa J. y H. Goodrin:

Ofrecido cargamento del vapor «Loire», 420, seis peniques más altos.

714, dos 1-6 á 2 más alto.

De Rowland Clark:

Ofrecidas 10.638 cajas.

420, á 6 peniques mejor.

714, de 1-6 á 2 id.

De Tomás Winstanley:

420, 6 peniques alza.

714, de 1-6 á 2 alza.

CÍRCULOS Y SOCIEDADES

Palenque Musical de Pueblo Nuevo del Mar

Celebrará hoy á las nueve de la noche, un gran concierto musical, en honor del concejal del distrito D. Faustino Valentín, el cual dirigirá la palabra á la concurrencia, basándose en los fines de la Sociedad.

Lo que se participa á todos los socios y familias.

Juventud de Unión Republicana.—Mañana domingo celebrará baile familiar de diez á una de la madrugada, el cual será recreativo para los socios y familias que asistan; pues la comisión de recreo tiene preparadas varias sorpresas con este fin.

Se invita á todos los correligionarios.

Centro Instructivo Republicano Radical (distrito del Museo).—Esta Sociedad, celebrará baile familiar mañana, de nueve á una de la madrugada, en honor á los socios.

Quedan invitadas sus familias. Para obtener la entrada en el salón es indispensable la presentación del recibo del corriente mes de Mayo.

Ateneo Flamenco Obrero.—Celebrará esta noche, á las nueve en punto, una velada de prácticas literarias.

Lo que se pone en conocimiento de todos los socios y familias.

PUBLICACIONES

«NUEVO MUNDO»

Dignos nos del mayor elogio los confeccionadores de esta notabilísima revista, ya que no reparan en gasto alguno para que en ella figuren los más celebrados escritores de la intelectualidad española.

Añádase á esto que en ella colaboran los mejores dibujantes y fotógrafos, y se comprenderá que resulten números tan artísticos é interesantes como el que ayer se puso á la venta.

Publica interesantes fotografías de la guerra, de la actualidad teatral, de toros y de los asuntos de mayor actualidad, por lo que resulta un número digno de ser adquirido por todas las personas de buen gusto y amantes de la literatura.

Movimiento de población

El resumen del mes de Abril último de los Juzgados Municipales de la capital y poblados de Villanueva del Grao, Campanar, Carpesa y Masarrosch, arrojan los datos siguientes: Nacimientos: Legítimos, 240 varones y 222 hembras; ilegítimos, 19 varones y 30 hembras; dando un total de 511.

Matrimonios: Se han realizado 68.

Defunciones: 205 varones y 211 hembras; solteros, 209; casados, 116; y 91 viudos; resultando un total de 416.

Espectáculos

Teatro Principal.—A las 6:30 y 10: Los Hugonotes y Zoula de Boncza.

Teatro Rufa.—Sesión continua de cinematógrafo de 4 tarde á 12:30 noche.

Teatro Apolo.—A las 6 tarde y 10 noche: Los secretos de la corte de Verónica ó un crimen de lesa majestad (estreno).

Eslava.—A las 6:30: Lágrimas de una femme, El sivil y El déu denau y noranta.—A las 10: Lo vell camp del Turia.

Salón Novedades.—A las 6: Cine, Pes bé y t'irirá á la cara y Tisoretos.—A las 9:30: Cine, Chicas y Tisoretos.—A las 11:30: Cine, Tres abelles de colmena y Tisoretos.

Trianon Palace.—A las 6 tarde y 9:45 noche: Grandes sesiones de Cine y Varietés.

Olympia.—Desde las 5:45 hasta las 12:30: Gran programa de Cine.

Salón Cine Roma (San Vicente, 106).—Sesión continua de Cine de 5 tarde á 12:30 noche.

Fábrica de artículos para viaje

R. Garriga, plaza Cajeros, número 8. Valencia. Especialidad en la maleta Garriga. Para muestrarios, construida en maderas cruzadas á cinco cuerpos; patente n.º 65.827.

Mundo de Viena, famoso muestrario sacos de mano desde lo más inferior á lo más superior.

Tapeteras

Se necesitan en el taller de Montell y Martínez, Fresquet, 18.

Modista

Se necesitan buenas oficiales y aprendizas. Razón: Mar, 22, 3.

Zapateros

Se necesitan operarios para calzados de señora y tapaderas. Jerusalén, número 21.

HUMORES

Las escrófulas, herpes, sarna, diviesos, escoriaciones por el sudor y erisipela y todas las erupciones de la piel que indican artitudo ó vicio en los humores, suelen curarse bien tomando el

Azúfre líquido vulcanizado del Dr. YERRADES

del cual bastan dos gotas para convertir un vaso de agua común en Azúfre muy rico en principios minerales, que purifican la sangre. Su eficacia está bien probada por numerosas experiencias.

Para aplicaciones externas, pídanse la «Pomada de Azúfre Líquido» del mismo autor.

Depósito: J. Aliño, plaza de Cajeros, 6

Clinica 'La Salud'

Director: Dr. Ventura Andren

Curación radical de Venéreas, Sífilis, Mielis y todas las Enfermedades crónicas.

Curación garantizada de la impotencia por procedimientos modernos.

Aplicación del «SOS» á precios convencionales.—Gratis á los pobres. Consultas por correo. Honorarios muy módicos.

Para operores de 8 á 9 noche, 0'50 pesetas

Calle Popul, n.º 1. 1.º (esquina G. Graella y F. Heróod)

Sres. Durrús, Gil y Carsí

Servicio de vapores directos para Cette

Manuela Pla

saldrá el día 8 del corriente, admitiendo carga y pasajeros. Informarán: Muelle, 336.—Teléfono número 3.226

Vapores de los Sres. Ibarra y Compañía

A LA CONSIGNACION DE Hijos de Nogués

Calle Sorná, 2, enfle., y en el Grao, Muelle Poniente (Car).

SERVICIO RAPIDO con salidas de este puerto todos los LUNES para Alicante, Málaga, Sevilla, Cádiz, Vigo, Villagarcía, Coruña, Santander, Bilbao, y todos los DOMINGOS directo para Barcelona.

SERVICIO CORRIENTE, con salidas de este puerto los MIERCOLES para Tarragona, Barcelona, San Feliu, Palamos y Marsella y los viernes para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Villagarcía, Ferrol, Oñón, Santander, Bilbao y Pasajes.

Admitiendo carga y pasajeros para todos los puertos «ambos sentidos». Se aseguran las mercancías en la compañía inglesa «The Elder, White & Carter».

LOECHES AGUA MINERAL NATURAL PURGANTE (La Margarita) DEPÓSITO: JARDINES, 15, MADRID

¿Deseáis que vuestros hijos no sufran las molestias de la dentición? LA PANACEA 'CORELL' ¿Queréis corregir las diarreas, facilitar el babeo, hacer desaparecer la inflamación y los dolores de vientre? DAD A VUESTROS HIJOS LA PANACEA 'CORELL' La más acreditada en España y premiada con medalla de oro en la Exposición Regional Valenciana de 1909 Para evitar confusiones, cuando pidáis PANACEA, añadid la palabra CORELL por ser muchos los preparados que se expenden con el nombre de PANACEA FARMACIA PLAZA de SERRANOS, 9.-VALENCIA - HIDRO-ANÉMONA - Normaliza los períodos de la mujer, combate el eritismo nervioso (dolor), los cólicos y neuralgias que suelen presentarse con las épocas y comprometen á menudo la salud de las señoras FARMACIA T. CORELL.-PLAZA DE SERRANOS, 9 VALENCIA

La Mutual Levantina Sociedad cooperadora de Crédito Agrícola LEGALMENTE CONSTITUIDA Domicilio social: Calle de Cirilo Amorós, núm. 33, pral.-Valencia El objeto de esta sociedad es la formación, unión y federación de Sindicatos agrícolas, constituyéndolos en sólo tener doce socios, á los cuales concederá mediante las garantías necesarias, préstamos hipotecarios y en metálico, guanos especiales para cada clase de cultivo, simiente de todas clases, ganado para el trabajo y tractor, maquinarias agrícolas y cuanto precisa al propietario, al ganadero y bracero del campo, para lo cual efectuará las compras directamente y al por mayor para repartirlas entre sus socios. Se necesitan representantes activos y con garantía, para los pueblos de esta provincia, Castellón de la Plana, Albacete, Teruel y Alicante.

SERVICIO DE VAPORES RAPIDOS para el transporte de fruta y vino Para LONDRES El vapor MUSKETEER cargará el día 7 de Mayo. El vapor ANNA cargará el día 8 de Mayo. El vapor PELAYO cargará el día 8 de Mayo. El vapor LANGFORD cargará el día 11 de Mayo. Mac Andrew y comp. Llano del Remedio, 8 G VAPORES COMBINADOS Correo de África y A. Porter Postel Zms Para MARSELLA (directo) El vapor BARCELÓ saldrá todos los sábados á las seis de la tarde, admitiendo carga y pasajeros. Para CETTE (directo) Salidas trienales. Nota.—Los pasajes sólo se expedirán hasta el mediodía de la salida del vapor. Para agua y pasaje dirigirse á la Factoría de Vapores, Graella 12.—Teléfono 2.011. Alca.

AZUFRE LIQUIDO, MUY EFICAZ CONTRA LOS HUMORES

Clinica 'La Salud' Director: Dr. Ventura Andren Curación radical de Venéreas, Sífilis, Mielis y todas las Enfermedades crónicas. Curación garantizada de la impotencia por procedimientos modernos. Aplicación del «SOS» á precios convencionales.—Gratis á los pobres. Consultas por correo. Honorarios muy módicos. Para operores de 8 á 9 noche, 0'50 pesetas Calle Popul, n.º 1. 1.º (esquina G. Graella y F. Heróod)

Sres. Durrús, Gil y Carsí Servicio de vapores directos para Cette El vapor Manuela Pla saldrá el día 8 del corriente, admitiendo carga y pasajeros. Informarán: Muelle, 336.—Teléfono número 3.226

Vapores de los Sres. Ibarra y Compañía A LA CONSIGNACION DE Hijos de Nogués Calle Sorná, 2, enfle., y en el Grao, Muelle Poniente (Car). SERVICIO RAPIDO con salidas de este puerto todos los LUNES para Alicante, Málaga, Sevilla, Cádiz, Vigo, Villagarcía, Coruña, Santander, Bilbao, y todos los DOMINGOS directo para Barcelona. SERVICIO CORRIENTE, con salidas de este puerto los MIERCOLES para Tarragona, Barcelona, San Feliu, Palamos y Marsella y los viernes para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Villagarcía, Ferrol, Oñón, Santander, Bilbao y Pasajes. Admitiendo carga y pasajeros para todos los puertos «ambos sentidos». Se aseguran las mercancías en la compañía inglesa «The Elder, White & Carter».